

Preservar nuestro patrimonio arbóreo

Con el fin de proteger el Patrimonio Arbóreo Monumental, el Ayuntamiento de Alicante ha trabajado en la elaboración de un Catálogo de Árboles Singulares y Monumentales de Interés Local que refleja el inventario de este patrimonio y dota a estos especímenes de unas medidas protectoras que preserven su buen estado y prolonguen su vida el mayor tiempo posible. Todo ello atendiendo a lo que contempla la Ley 4/2006, de 19 de mayo, de la Generalitat, de Patrimonio Arbóreo Monumental de la Comunitat Valenciana.

Desde la Concejalía de Medio Ambiente se pretende la progresiva puesta en valor de nuestro patrimonio arbóreo, así como el concienciar a la población sobre su conservación, dándole a conocer a través de acciones educativas o con el desarrollo de senderos como éste que, además de su planteamiento general dentro de la Red de Senderos Urbanos, concretamente atiende a un doble objetivo: ofrecer una propuesta alternativa de turismo ambiental y contribuir al desarrollo del Plan del Centro Tradicional de Alicante.

Pero ¿qué entendemos por árboles singulares?; en este caso estaríamos hablando de aquellos ejemplares arbóreos o arbustivos de porte arborescente con unas características extraordinarias de rareza, porte, edad, significado histórico, cultural o científico. Estos aspectos se objetivan en la mayor parte de lo posible con el establecimiento de unas normas y baremos que dan paso a la confección de un catálogo elaborado con criterio. Por tanto, es importante su divulgación pues la mayoría de las veces los ejemplares arbóreos tan sólo son conocidos a niveles profesionales o restringidos, ignorando la población su existencia y valor.

"No se tiene interés por aquello que se desconoce"

Leyenda – plano itinerario

1. Paseito de Ramiro
2. Paseo de la Explanada
3. Portal de Elche
4. Plaza de Gabriel Miró
5. Plaza del Doctor Balmis
6. Paseo de Canalejas
7. Paseo del Doctor Gadea
8. Plaza de Calvo Sotelo
9. Plaza de la Montañeta
10. Plaza Nueva
11. Plaza de Ruperto Chapí
12. Plaza del Ayuntamiento



Paseito de Ramiro.



Puedes consultar toda la información actualizada sobre los Senderos Urbanos en la web <https://www.facebook.com/senderosurbanosalicante>



1 hora y 30 minutos (con paradas)



Fácil

3.000 m

Parada

1 Paseito de Ramiro

Frente a la playa del Postiguet, en la avenida Juan Bautista Lafora encontramos el Paseito de Ramiro, parque que tiene su origen en el siglo XIX. Su estructura inicial contemplaba una plataforma central donde se ubicaba el jardín, rodeado de una gran verja con una puerta central y escaleras laterales, en el que destacaba la variedad de sus arbustos y la frondosidad de su arbolado. Podemos contemplar ejemplares de *Ficus nitida*, de unos 80 años de edad, 13 m de altura y 21 m de diámetro de copa.

Como curiosidad histórica, parece ser que aquí se situaba el zoco de la medina musulmana. Prestigiosas familias alicantinas tenían su residencia en esta zona y, también en ella, se dio espacio a la primera Escuela-Jardín de España que llevaba el nombre del historiador Rafael Altamira. El parque lo atraviesa un tramo de muralla del siglo XVI, de 56 m de longitud.

2 Paseo de la Explanada.

Nos dirigimos hacia la Explanada, llamada hasta principios del siglo XX Paseo de los Mártires. En 1868 se realizó un paseo ajardinado en el Malecón, proyecto del arquitecto Guardiola Picó. Este paseo estaba limitado



La Explanada.

en sus extremos por dos plazas: a un lado la Plaza del Mar, donde había un monumento a los Mártires de la Libertad que se retiró después de la Guerra Civil para ser sustituido por una fuente y, al otro, la plaza de Canalejas con un monumento dedicado a este político e intelectual, obra del escultor alicantino Vicente Bañuls.

En 1955 la Explanada se vio sometida a una nueva reforma, se crearon pequeños parterres paralelos a las líneas de palmeras y se modificó el pavimento con

mármol rojo Alicante, crema y negro que dio paso a la famosa imagen de este paseo, con un monumental mosaico formado por más de seis millones de teselas que imitan las ondas del vecino mar.

Deambularemos bajo las cuatro filas de palmeras, recordando las palabras de Juan Gil Albert: "Estar en Alicante, es estar en la Explanada".

3 Portal de Elche.

Nos introducimos de lleno en el Centro Tradicional de Alicante. Sobre la demolición de la vieja muralla "El Vall" se levantó en 1858 la Rambla que a sus lados quedaba delimitada por un arbolado diferente al actual. Partiendo de su confluencia con la Explanada y de subida a la izquierda encontramos el Portal de Elche, glorieta ajardinada del siglo XIX. Fue creada como lugar de reunión de los ciudadanos y como punto de abastecimiento de agua. Tenía cuatro quioscos situados en cada esquina, albergando actualmente, en el centro del eje principal, una réplica del quiosco que había en el siglo XIX.

Dividida en cuatro parterres, se caracteriza por la frondosidad de su arbolado, quedando totalmente

"La Aguadora" Plaza de Gabriel Miró.

